

# LE SOUTERRAIN AMENAGE DE LA FUIE A COLOMBIERS (VIENNE)

Luc STEVENS

## Résumé

Situé dans un environnement riche en souterrains aménagés, le souterrain de la Fuie semble s'organiser en deux zones principales qui pourraient correspondre à deux usages distincts. Une zone d'entrée, facilement accessible où l'on retrouve les cinq conduits obliques concentrés sur une petite surface et un silo, semble avoir été destinée au stockage voire à la stabulation. Une seconde zone, plus profonde accessible exclusivement par un goulot, pourrait avoir été destinée à la protection des personnes et éventuellement des biens. L'emplacement stratégique du souterrain au sommet d'un coteau dominant la vallée environnante où coule l'Envigne, renforce ce caractère défensif du site. Le creusement par deux équipes distinctes ayant travaillé de part et d'autre d'un goulot à partir de l'entrée et d'un puits d'extraction est un élément typique de ce type de souterrain aménagé.

## Abstract

Situated in an region with many souterrains, the souterrain in La Fuie appears to be organised into two main areas, which seem to correspond to two distinct uses. An easily accessible entrance area, where we observe five shafts are concentrated on a small surface and a silo, seems to have been used for storage or even for stabling. A second, deeper area, accessible only via a bottleneck passage, could have been used to protect people and possibly goods. The strategic location of the souterrain at the top of a hill overlooking the surrounding valley where the river Envigne flows, reinforces the defensive nature of the site. The fact that two separate teams dug on either side of a bottleneck from the entrance and an extraction shaft is typical of this type of souterrain.



**Fig. 1 : Couloir menant de la salle A vers la salle B avec les conduits obliques.**